

Visite d'Etat du président de la République en Guinée équatoriale

Ali Bongo Ondimba : «Oui pour la libre circulation, mais oui également pour la sécurité de nos populations »

Jonas OSSOMBEY
Malabo/Guinée-Equatoriale

Au dernier jour de cette visite d'Etat, le numéro un gabonais a réitéré, au cours de la conférence de presse conjointe avec son homologue équato-guinéen, l'engagement pris d'appliquer la loi sur la libre circulation des biens et des personnes dans la Zone Cémac. Il a justifié les réticences passées par la question de la sécurisation des populations de ces deux pays au plus faible taux de densité de la région. Tout comme cette même occasion a permis au président Obiang Nguema Mbasogo de donner les gages d'un renforcement de la coopération avec le Gabon.

LE temps fort de la dernière journée de la visite d'Etat du président de la République en Guinée équatoriale aura été la conférence de presse conjointe animée au salon d'honneur de l'aéroport international de Malabo. La décision d'appliquer la loi sur la libre circulation en Zone Cémac et le renforcement des liens entre les deux pays ont été parmi les sujets abordés.

Sur la décision d'appliquer la loi sur la libre circulation des biens et des personnes dans la zone Cémac, Ali Bongo Ondimba, saluant «la qualité de l'accueil qui nous a été réservé», a souligné que le président Obiang Nguema Mbasogo et lui-même ont toujours été des fervents défenseurs de l'intégration africaine. Il a indiqué que cette décision n'a pas toujours été facile. «Mais il est important que nos décisions ne puissent pas mettre en péril la sécurité de nos pays», a-t-il précisé. Et de mettre en avant les dangers qui sont aux portes des deux pays frontaliers, du fait des divers trafics de personnes, de drogues et d'armes. Le fondamentalisme, à travers le terrorisme, n'était pas en reste. C'est pourquoi ils ont exigé un minimum de sécurité à nos frontières. «Toute personne voulant voyager dans nos pays doit avoir un document sécurisé. Pièce d'identité ou passeports doivent être numériques», a-t-il martelé. Non sans conclure : «Oui, pour la libre circulation, mais oui également pour la sécurité de nos populations».

De son côté, Teodoro Obiang Nguema Mbasogo, est revenu sur le renforcement de la coopération entre Libreville et Malabo.



Photo : D.R.

Un toast a été porté en l'honneur du président Ali Bongo Ondimba par son homologue Obiang Nguema Mbasogo.



Photo : D.R.

Ali Bongo Ondimba recevant une distinction de son homologue Obiang Nguema Mbasogo.



Photo : D.R.

Le président de la République au parc national de Malabo.



Photo : D.R.

Visite de l'usine de gaz.

A l'en croire, il faut désormais qu'il y ait une coopération renforcée entre les deux pays. Et cette visite d'Etat de son homologue gabonais devrait en être le déclencheur. Il a dit militer pour un «partage» d'expériences. Relevant le potentiel et l'expertise dont le Gabon dispose, le président de la Guinée équatoriale s'est dit «reconnaisant à l'endroit du Gabon qui nous a accueillis lorsque de nombreux Équatoguinéens avaient fui le pays». Et en matière d'infrastructures, il a estimé que son pays a également des choses à partager avec le Gabon. «Nous devons amorcer une nouvelle dynamique qui sortirait du complexe que nous avons vis-à-vis des pays occidentaux», a déclaré le président Obiang Nguema Mbasogo. En outre, il a dénoncé des frontières «arbitraires» qui font que : «moi-même, une bonne partie de mon clan se trouve au Gabon. Si je le dis pour moi, je le dis pour beaucoup ici présents».

Juste avant cette conférence de presse, les ministres des Affaires étrangères, Nelson Messone (Gabon) et Agapito Mba Mokuy (Guinée équatoriale) ont lu un communiqué final conjoint sanctionnant ladite visite d'Etat. Plus tôt dans la ma-

tinée, le président de la République, accompagné de son hôte, a visité l'usine de fabrication de gaz et le parc national de Malabo. Il s'est imprégné des mécanismes de production du gaz butane destiné aux ménages de la capitale et à l'ensemble de ce pays.

Véritable joyau architectural, le parc national de Malabo couvre une superficie de 870 000 mètres carrés. Situé à l'entrée de la capitale, près de l'aéroport, le parc national de Malabo est une vraie réussite. L'invité de marque des autorités de Malabo a ainsi pu admirer

les 87 hectares plantés d'arbres et de végétation luxuriante ainsi qu'un charmant lac. D'ailleurs, un déjeuner y a été organisé. Ajouté à cela cet espace offre des loisirs, avec des aires de sport, de détente, de spectacle, des lieux d'exposition et des galeries. A la

fin de la visite de ce vaste espace touristique, le chef de l'Etat gabonais a paraphé le livre d'or dudit lieu. La première visite d'Etat de 48 heures du chef de l'Etat, en République de Guinée équatoriale, s'est achevée samedi en milieu d'après-midi.

DU 25 NOVEMBRE AU 9 DECEMBRE

GRANDS PROJETS, PETITS PRIX!

LES PLANS EN OR !

CARREAU SOL à partir de 5000 FCFA/m²

ZONE INDUSTRIELLE D'OLOUMI
TEL : 02 02 11 11 WWW.GROUPEBATIPLUS.COM

Rejoignez-nous !
Batiplus Gabon

TOUT POUR LA MAISON DU SOL AU PLAFOND

Batiplus

GROUPE Batiplus

Leader en Afrique de l'Ouest

-50%
-20%
-10%